

Eliminar aranceles ahondaría la crisis de empleo: Plascencia (El Financiero 27/11/08)

Eliminar aranceles ahondaría la crisis de empleo: Plascencia (El Financiero 27/11/08) Isabel Becerril Jueves, 27 de noviembre de 2008 Podrían perderse 250 mil plazas el próximo año. Cadenas fibra-textil-confección, cuero y madera, afectadas. La IP tiene hasta el 2 de diciembre para entregar su propuesta. - Costaría miles de empleos la eliminación de aranceles: Concamin En caso de eliminarse los aranceles a países con los que México no tiene firmados acuerdos comerciales estarían en riesgo de perderse 250 mil empleos el primer año de su aplicación e incrementarse a un número similar para 2011. También se causaría un daño irreparable en la cadena productiva, advirtió Ismael Plascencia Núñez, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Refirió que serán reestructuradas aproximadamente diez mil fracciones arancelarias, y entre las actividades más afectadas estarán la cadena fibra-textil-confección, cuero, piel, madera, acero, papel, química y acero. En conferencia de prensa adelantó que los empresarios tienen hasta el 2 de diciembre para entregar su propuesta en materia arancelaria a la Secretaría de Economía (SE). Hasta hace un par de semanas, los organismos patronales, en particular la Concamin, no habían sido tomados en cuenta, ni escuchados por los funcionarios de la SE. Para agilizar los beneficios de los programas sectoriales, la Subsecretaría de Industria y Comercio planteó la eliminación de 105 fracciones industriales; además, el arancel promedio se reducirá de 10 a 5 por ciento en forma inmediata y a 2 por ciento en 2011. El porcentaje de fracciones arancelarias con tasa cero pasará de 20 a 53 por ciento de inmediato y a 80 por ciento en 2011. La dispersión arancelaria se reducirá de 8.4 por ciento a 6.8 por ciento, para ubicarse en 4.4 por ciento en tres años. Disposición al diálogo El dirigente de la cúpula industrial aclaró que su gremio no está en contra de la libre competencia, pero calificó como una gran equivocación pensar que la economía mejorará sólo con la eliminación de impuestos a la importación. Además, la apertura comercial unilateral no genera competitividad y mayor bienestar cuando existen diferencias tan abismales del costo país entre las naciones. Plascencia Núñez dijo que aún no está lista la propuesta en materia de facilitación comercial que elaboran al interior de la Concamin, porque algunas cámaras faltan de entregar sus planteamientos. Sin embargo aclaró que uno de los pilares de la Confederación es la libre competencia, en la que el Estado vigile y garantice que existan condiciones y oportunidades similares para todos. En México, lo primero que hay que hacer es mejorar las condiciones y costos para reducir el costo país, y así poder aprovechar las bondades del comercio libre de aranceles. Uno de los planteamientos de la industria es que la disminución y eliminación de aranceles con terceros países con los que no se tienen firmados acuerdos comerciales, se acompañe de compromisos concretos para lograr avances en la agenda de competitividad propuesta por la Concamin. Ismael Plascencia indicó que el documento de la Confederación consta de 111 planteamientos, de los cuales sólo se han desahogado ocho. Finalmente manifestó su disposición al diálogo para llegar a acuerdos con las autoridades en el tema de los aranceles, e insistió en que la única manera de superar los problemas que enfrenta la economía es el trabajo conjunto gobierno-empresarios y la aplicación de medidas consensuadas.